

El plan de empleo de Page dará trabajo a 6.000 guadalajareños, pero Román busca boicotearlo

Las personas que han agotado su prestación por desempleo, los jóvenes menores de 30 años y los mayores de 55 tendrán prioridad para acceder a un empleo

El Gobierno regional de Emiliano García-Page ha iniciado ya el proceso para poner en marcha un Plan Extraordinario por el Empleo, que pretende crear 60.000 puestos de trabajo en Castilla-La Mancha durante los dos próximos años. En la provincia de Guadalajara, la previsión es crear cerca de 6.000 empleos.

El plan del Gobierno de García-Page busca proporcionar a estas personas un contrato de al menos seis meses de duración y a jornada completa. Tendrán prioridad los desempleados que han agotado ya todas sus prestaciones -en la provincia de Guadalajara hay más de 6.500 personas en esta situación-, los jóvenes menores de 30 años y los mayores de 55 años.

Para lograr este ambicioso objetivo, el Gobierno regional invertirá 224 millones de euros, que, en colaboración con empresas, diputaciones y ayuntamientos, servirán para dinamizar las economías locales y generar empleos adaptados a las necesidades de los propios municipios, en áreas como la promoción turística y cultural, el desarrollo del comercio, la mejora del medio ambiente o la economía digital, entre otros sectores.

Román da indicios de boicot

Sin embargo, sólo un día después de que la consejera de Economía, Empresas y Empleo presentase el plan a los alcaldes de la provincia de Guadala-



La consejera de Empleo presentando el plan a los alcaldes de la provincia de Guadalajara.

ra, animándoles a presentar proyectos beneficiosos para sus municipios y para sus vecinos en paro, varios representantes del PP empezaron a poner pegos.

En esa estrategia de poner reparos, que suenan a intención de boicotear el plan extraordinario por el empleo, destacó especialmente el Gobierno de Antonio Román en el Ayuntamiento de Guadalajara, ciudad que tiene actualmente a unos 7.000 vecinos en paro.

La actitud de Antonio Román mereció la recriminación del portavoz municipal socialista, Daniel Jiménez, quien pidió

al alcalde que se adhiera al plan del Gobierno regional sin fisuras, porque hay muchas personas en la ciudad que necesitan el empleo que puede ofrecérselles por esta vía.

Además, recordó que Román rechazó hasta en nueve ocasiones durante la pasada legislatura las peticiones del PSOE de poner en marcha planes de empleo municipales o pedirselos al Gobierno de Cospedal, quien no dedicó ni un solo euro en cuatro años a planes para personas desempleadas de Castilla-La Mancha y de Guadalajara.

El fracaso de las subvenciones de Román a empresas

En lugar de poner en marcha verdaderos planes de empleo, Antonio Román ha pretendido "vender" con ese nombre una serie de subvenciones, muy limitadas, a empresas por la contratación temporal de algún que otro trabajador.

Ahora, en medio de sus objeciones al plan extraordinario por el empleo de la Junta, ha retomado esa estrategia, anunciando a bombo y platillo una convocatoria de esas subvenciones como si fuera una novedad. Según el alcalde, la nueva convocatoria estará dotada con un máximo de 250.000 euros para, supuestamente, propiciar la contratación de unos 80 desempleados, pagándoles a las empresas la cotización de los trabajadores que contraten durante tres meses.

La realidad es que este mismo plan de subvenciones lo presentó ya antes de las elecciones municipales, diciendo entonces que su dotación era de 350.000 euros.

Lo ocurrido es que, entonces, únicamente se formalizaron 31 contratos, todos temporales y ninguno indefinido, a través de estas ayudas. Por lo tanto, los 250.000 euros que ahora anuncia para este fin son el dinero que no se gastó en la anterior convocatoria y que evidencia que su política de empleo no funciona.

En el Corredor reciben el Plan de Empleo con satisfacción

Municipios como Azuqueca o Marchamalo, que llevan años organizando y costeando sin ayuda de la Junta sus propios planes de empleo, reciben el programa como algo esencial para afrontar el desempleo

La paradoja que surge de la cerrazón de Román ante el Plan de Empleo propuesto por el Gobierno de Page para los ayuntamientos y diputaciones de Castilla-La Mancha se hace aún más evidente cuando se le pregunta a otros alcaldes del Corredor del Henares. Estos años hemos podido ver distintas iniciativas para ofrecer a los desempleados una salida urgente con la que paliar su situación de emergencia, a través de distintos planes de empleo municipales.

Pueblos como Yunquera, Horche, El Casar o Cabanillas han propuesto algunas pequeñas iniciativas, aunque las más potentes han sido sin dudas de los ayuntamientos socialistas de Azuqueca y Marchamalo. El equipo que dirigía Pablo Bellido y ahora encabeza José Luis Blanco programó tres planes dotados con más de medio mi-

llón de euros cada uno, a través de los que se ha dado trabajo a cerca de 600 personas, todo financiado con fondos exclusivamente municipales. Exactamente lo mismo que lo que Rafael Esteban haría en Marchamalo estos dos últimos años, aunque con cifras más ajustadas dado el menor tamaño de su municipio. Más de 400.000 euros invertidos en 2 años para dar empleo a casi 150 personas en riesgo de exclusión social.

Es por esto que el que sigue siendo alcalde de Marchamalo y a su vez diputado regional por Guadalupe entiende que ayuntamientos y diputaciones deben participar de este Plan de Empleo Regional "sin plegarse a consignas políticas de su partido" para responder a las situaciones sociales más graves motivadas por el desempleo. "En Marchamalo nos hemos gastado

mucho dinero para dar una oportunidad a las personas más desfavorecidas en nuestro municipio, y la colaboración del Gobierno de Cospedal fue nula a pesar de ser insistentes. Los últimos 14 acaban de ser contratados y siempre sin un sólo céntimo de ayuda de Cospedal, que es quien tenía la competencia en materia de empleo".

Es por eso que para municipios como Marchamalo, Azuqueca, Horche o Yunquera, "donde los socialistas decidimos ayudar a nuestros desempleados hace años, aún haciendo ese esfuerzo nosotros solos, no podemos entender a quienes se quejan porque ahora la Junta va a darnos dinero para ayudar a nuestros vecinos. Eso es lo que debería ser su prioridad, ayudarles, aunque tengan que hacer un esfuerzo colaborando con los ayuntamientos como sí pasaba hace 4 años".

